
香港文匯報訊（記者 黃子晉）多位
參與全國兩會精神分享會的市民會後
接受香港文匯報訪問時表示，今次分
享會令人體會到中央對香港發展的關
愛與支持，對未來前景充滿信心，其
間香港市民一起學習兩會精神，有大
局思維，一同為國家作出更多貢獻。
劉先生：今次分享會
令我了解到國家的經濟
前景原來很不錯，更發
現原來港區代表委員們
過去有很多有利香港發
展的建議和提案都得到落實，感覺中
央對香港真的十分好。

「思考自己的發展空間」
青年陳先生：自己是
內地港生，在廣州暨南
大學讀書，希望透過分
享會了解國家未來的發
展規劃，了解大灣區的

機遇，從而思考自己的發展空間。我
相信，國家好，香港好，香港未來的
發展一定會越來越好。

圖：香港文匯報記者 郭木又

與
會
者
：
更
好
了
解
灣
區
機
遇

梁振英勉港生了解政府工作報告 展所長貢獻國家

岑浩輝：加力加快推進橫琴合作區建設
中央政府駐澳聯絡辦舉行兩會精神傳達會 約240人參會

香港文匯報訊 綜合澳門媒體報道，中央政府駐澳門特區聯絡辦公室昨日下午舉行全國兩

會精神傳達會。全國政協副主席何厚鏵，澳門特區行政長官岑浩輝，中央政府駐澳聯絡辦主

任鄭新聰在會上分別發言。澳門特區行政長官岑浩輝結合澳門實際，分享了幾點學習體會，

包括加力加快推進橫琴合作區建設；切實推動經濟適度多元發展取得實質成效；鞏固提升澳

門獨特地位和優勢。
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香港文匯報訊 （記者 姬文風）今年政府工
作報告提出支持港澳「深化國際交往合作」，
身兼共享基金會理事會主席的全國政協副主席
梁振英昨日到一所中學演講時表示，國際交往
合作絕非只有經貿方面，還包括文化、體育、
藝術、教育等。他鼓勵學生以至各行各業充分
了解政府工作報告、二十屆三中全會《決
定》、「十四五」規劃等重要文件，探索自身
可以如何貢獻國家。
共享基金會昨日在聖保祿學校舉辦「一帶一

路醫療人道援助教育講座」，由梁振英及共享
基金會總幹事陳英凝為師生演講，介紹共享基
金會的具體工作，並分析全國兩會精神的相關
講話，探討如何將慈善事業更好地發揮在融入
國家發展的戰略當中。
梁振英向師生介紹了共享基金會於海外從事

公共衞生與醫療援助，「共享基金會的工作至

今已經做到八個國家，有七個服務類別。希望
讓香港年輕人知道，香港作為國家一分子，在
海外做的工作，可啟發大家未來的事業發展方
向。」
他鼓勵學生和各行各業都應充分了解各項國

家重要文件，「當中有關香港的部分，香港人
應充分認識，然後付諸實行；即使沒有『港
澳』兩字，香港人都應深入認識香港可以如何
為國家作出貢獻。」
梁振英舉例，二十屆三中全會提及完善律師

制度，這句說話並非在港澳段落出現，但香港
在這方面可以作貢獻，「律師專業在內地發展
得很快，但歷史較短，而香港律師服務有很長
歷史，香港律師會已有117年歷史，所以在深
化律師制度這個問題上，香港可以幫手。」

倡有志成律師者投身航運範疇

國家「十四五」規劃明確支持香港提升國際
航運中心地位，他認為倫敦作為國際航運中
心，並沒有貨櫃碼頭，其專長在於船舶買賣與
租賃、船舶融資和保險，以及支持相關活動的
法律服務，「這些專業人士不是在海濱工作，
而是安坐辦公室使用電腦。他們的人均創造價
值遠比香港的葵涌貨櫃碼頭高。」他建議日後
希望成為律師的學生，可考慮成為航運律師，
為國家航運相關產業發展作出貢獻。
梁振英又表示，內地與香港共同發展及繁榮

的空間和潛力很大，尤其是與大灣區內地城市
之間，未來要不斷就人流、物流、資金流、訊
息流尋求更方便流通，雙方都要下工夫。
陳英凝主要介紹其組織為「一帶一路」沿線

國家提供的公共衞生援助項目，包括消除白內
障、登革熱、傳染病防治和直接飲用水項目。
基金會還為柬埔寨、老撾等國家的貧困社區提

供手術支援，又分享了來自不同國家的患者故
事，還談到利用簡單措施在東南亞預防瘧疾的
重要性。

●梁振英表示，港人應該深入了解國家政府工
作報告等重要文件，出力為國家貢獻。

共享基金會圖片

何厚鏵：要更好融入國家發展大局
何厚鏵在會上表示，今年是國家「十四五」規劃
收官之年，也是「十五五」規劃的編制之年，新一
屆特區政府的開局之年，機會很多、挑戰大。澳門
要用好「十五五」規劃編制之年，更好銜接及融入
國家發展大局，為澳門經濟適度多元更進一步作長
遠部署，築牢往後發展的基礎，相信行政長官及特
區政府主要官員會有很多建設性的想法。
岑浩輝在會上分享了六點體會：
一、堅決貫徹落實好習近平主席視察澳門系列重
要講話精神和中央決策部署，打開發展新天地，不
斷創造新輝煌。特區政府將加強與社會溝通合作，
聽取意見，編制好施政報告，並研究謀劃長遠發
展。正確把握「一國兩制」方針的重要方向，堅定
維護國家主權、安全、發展利益，全面落實「愛國
者治澳」原則。
二、深化公共行政改革，加強統籌協調，全面提
升治理效能。以良政善治為目標，重組職能架構，
改革人員管理，減少不必要的審批和程序，提升便
民便商服務水平。
三、以澳琴一體化為目標，以法律制度創新為突

破口，加力加快推進橫琴合作區建設。同時，加強
澳琴產業融合，強化「硬聯通」，深化「軟聯
通」，促進「心聯通」。
四、拚經濟、增動能、謀長遠，切實推動經濟適度
多元發展取得實質成效。當前澳門經濟發展面臨複雜
多變的內外環境，必須加力推動經濟適度多元發展，
處理好內部經濟發展不平衡問題。政府將加大投入力
度，優化營商環境，培育和發展多元新興產業，綜合
施策幫扶中小企業，提升社區經濟活力。
五、堅持以市民為中心，辦好民生實事，持續提
升市民獲得感、幸福感、安全感。
六、鞏固提升澳門獨特地位和優勢，深化國際交
往，在國際舞台上展現更大作為，更好融入服務國
家發展大局

鄭新聰：堅定推進中國式現代化信心
鄭新聰就貫徹落實全國兩會精神分享了三點意

見：
第一，更加堅定推進中國式現代化的信心；第

二，清醒認識當前國際國內形勢；第三，真抓實幹
抓好貫徹落實。要深入學習領會習近平主席視察澳
門系列重要講話精神，肩負起新時代「一國兩制」

實踐重要使命，大力推進經濟適度多元發展，堅定
維護國家安全和澳門大局穩定，着力提升政府治理
能力和水平，更好服務國家發展大局，乘勢而上、
真抓實幹，譜寫高質量發展澳門新篇章。
鄭新聰強調，大家都是發展和建設澳門的「運動

員」、「局中人」、「實幹家」、「引領者」，就
共同抓好全國兩會精神落實，提出四點建議：一是
帶頭宣傳好兩會精神；二是帶頭落實好中央決策部
署；三是帶頭支持好特區政府依法施政；四是帶頭
凝聚好社會共識。
澳門特區前行政長官崔世安、賀一誠出席。澳區

全國人大代表團團長劉藝良，全國政協特邀澳門人
士界召集人崔世昌分別傳達十四屆全國人大三次會
議、全國政協十四屆三次會議精神。
澳門特區立法會主席，終審法院院長，特區政府主
要官員、檢察長，特區國安委成員；澳區第十四屆全
國人大代表、全國政協委員；現任省級和副省級市政
協常委，澳區中華海外聯誼會常務理事，全國工商聯
執委，全國青聯常委，全國婦聯執委，中國僑聯常
委，宗教界代表人士；中央駐澳機構和中央駐澳媒
體、主要中資企業主要負責人等，共240餘人參加會
議。

●中央政府駐澳門特區聯絡辦公室昨日下午舉行全國兩會精神傳達會。 中通社

香港文匯報訊（記者 黃子晉、蔡學怡）全國兩
會勝利閉幕，一眾港區全國人大代表及全國政協委
員返港後積極舉行活動，傳遞兩會精神。
民建聯昨日舉辦「全國兩會精神分享會2025」，
一眾港區全國人大代表及全國政協委員表示，「一
國兩制」實踐已進入新階段，香港在響應新質生產
力的工作上，不但要注重科技創新，還要加快產業
創新的工作；要鞏固提升香港獨特的地位和優勢；
要通過「民間外交」，深化國際交往合作。
分享會由全國人大常委會委員李慧琼，港區全
國人大代表召集人陳勇，港區全國人大代表黃英
豪、朱立威、黃冰芬，及港區全國政協委員呂堅
主講，民建聯多位執行委員、監察委員、立法會
議員、區議員、社區幹事出席，並在各新界支部
設立分場。
香港海南社團總會昨日舉行「2025全國兩會精神
分享會」，全國人大常委會委員李慧琼，全國政協
提案委員會副主任黃國，香港海南社團總會會長李
文俊及主席莫海濤等出席。黃國在會上表示，今年
正值「十四五」規劃進入衝刺收官的關鍵階段，同
時也是擘畫「十五五」新藍圖的戰略機遇期。這一
特殊歷史節點不僅承載着國家發展承前啟後的重大
使命，更為「一國兩制」偉大實踐行穩致遠注入了
新的時代內涵。大家要遵循全面準確、堅定不移貫
徹「一國兩制」、「港人治港」、「澳人治澳」、
高度自治的方針，支持香港、澳門發展經濟、改善
民生，深化國際交往合作，更好融入國家發展大
局，保持香港、澳門長期繁榮穩定。
香港中國商會昨日舉行「學習全國兩會精神座談

會」。全國政協常委高永文表示，香港要對「一國
兩制」制度有更深刻的認識和理解，該制度對香港
保持長期穩定和繁榮提供了堅實且有力的保障，更
好服務於強國建設，在國際社會上也可以起到示範
作用。

倡港加深科創和產業創新融合發展

港區全國人大代表陳曉峰表示，香港在拚經濟、
惠民生、謀發展的同時，也要加深科技創新和產業
創新融合發展，包括促進和規範數據跨境流動、完
善數據基礎制度等，強化香港作為國際創科中心的
地位。
港區全國人大代表蔡毅說，今年的兩高報告為國

家經濟提供了助力和堅實的保障，深刻地感受到司
法工作在推進中國式現代化中的重要作用。報告中
的法例內容均落實到基層生活中，進一步體現了
「始終堅持以人民至上」的精神，以及新時代法治
建設的使命。
港區全國政協委員顏寶鈴認為，香港作為國際金

融貿易中心，還具備先進的港口設施，以及稅制上
的優勢，應大力促進跨境電商的發展，進一步加強
香港「內聯外通」的作用。
在參與國家高質量發展方面，港區全國政協委員

樊敏華表示，香港金融界應積極投入參與國家高科
技發展，以資本與科技相結合，引導社會資本「投
早、投小、投長期」。
明匯智庫與香港梅州社團總會昨日舉辦「2025全

國兩會精神分享會」，近百位香港青年出席。港區
全國人大代表馬逢國在會上表示，香港應充分發揮
自身優勢，在深化國際交往合作的同時，更加主動
積極融入國家發展大局，全面參與粵港澳大灣區發
展，為國家建設「統一大市場」及科技創新、產業
創新發揮更加積極的作用。
港區全國政協委員、明匯智庫主席曾智明表示，

身為香港委員，他將繼續充分發揮自身優勢和「雙
重積極作用」的重要使命，積極維護香港的繁榮穩
定，同時為國家發展建言獻策，並促進香港與內地
的深度融合，為中華民族的偉大復興作出香港獨特
的貢獻。
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●香港中國商會昨日舉辦「學習全國兩會精神座
談會」。 香港文匯報記者黃艾力 攝


